

Münsingen, den 3. Mai 2023

Schliessung des Spitals Münsingen

Offener Brief an Herrn Schnegg, Regierungsrat,
Herrn Bernhard Pulver, Präsident Verwaltungsrat der Insel Gruppe,
Herrn Uwe Jocham, Direktionspräsident der Insel Gruppe

Sehr geehrter Herr Regierungsrat
Sehr geehrte Herren Pulver und Jocham

Am frühen Samstagmorgen, 29. April 2023, versammelten sich einige hundert von der Schliessung des Spitals betroffene Menschen zu einer Kundgebung beim Spital. Der Weg dorthin fühlte sich an wie der Gang an eine Beerdigung: feucht-grau die Witterung, nur wenige Gespräche, alle bedrückt von der Erfahrung, wie kalt Politik sein kann, wie kaltschnäuzig auch, wie im jetzigen Fall, wo die Betroffenen mit brutaler Härte und unvorbereitet über den offenbar unumstösslichen Entscheid der Führungselite in Kenntnis gesetzt wurden.

Viele ältere Menschen in Münsingen und in der näheren Umgebung trifft die Schliessung besonders hart. Ihnen - wie auch vielen jüngeren Leuten hier - wird ein wichtiges Element der gesundheitlichen Grundversorgung entzogen. Gerade die älteren Menschen sind besonders auf eine gut und möglichst rasch erreichbare medizinische Versorgungsanstalt angewiesen. Dies ist der Grund, warum sich der Seniorenrat Münsingen mit diesem Schreiben an Sie wendet.

Wir haben die Begründung für den Entscheid gehört, verstanden haben wir ihn nicht. Es geht um Geld, um Millionen, die eingespart werden sollen. Frustriert erinnern wir uns, wie vor wenigen Wochen die hohe Politik «mit links» enorme Summen von Steuergeldern dem Bankensektor zur Verfügung gestellt hat. Nicht Millionen, Milliarden waren's dort....

Wenn die Philosophin Hannah Arendt in ihren Überlegungen zum Wesen der Demokratie festhält, Demokratie sei letztlich die Organisation der Vielfalt, greifen wir diesen Ansatz gerne auf mit dem Hinweis, dass auch die älteren Menschen Teil dieser Vielfalt sind und mit ihren Anliegen bei dieser «Organisation der Vielfalt» mitberücksichtigt werden möchten.

Wir anerkennen, dass Geld ein wichtiger Faktor in der Politik ist. Der Mensch darf darob aber nicht vergessen werden.

Freundliche Grüsse
Der Seniorenrat / Verein65+ Münsingen